

# *Cuba saca al mercado nueva bebida dedicada al Primer Maestro ronero*

---



**Lanzan al mercano nueva bebida de la compañía Havana Club International S.A**

La Habana, 11 oct (RHC) Don Navarro es el nombre de la nueva bebida que la compañía Havana Club International S.A. acaba de sacar al mercado, en homenaje póstumo al Primer Maestro del Ron de Cuba, José Pablo Navarro Campa.

Se trata de una edición muy exclusiva, de sólo mil botellas cada año, a un precio de 125 USD y disponible en lugares muy selectos de La Habana, Varadero y Santiago de Cuba, lugar de nacimiento de quien está considerado como el padre de los rones extrañejos modernos de la mayor de las Antillas.

Reunidos en las bodegas de la fábrica de San José de las Lajas, los miembros del Movimiento de Maestros del Ron Cubano, que lideró el propio Navarro, decidieron rendirle tributo con la creación de un espirituoso tan especial como fue su querido mentor, y de exquisita calidad.

Resultado de la mezcla de bases muy especiales, sabiamente cuidadas y enriquecidas por años en el Occidente del país, surgió el ron Don Navarro, cuyo diseño sobrio y cálido, con un color y perfil sensorial únicos, suave, muy elegante, pero al mismo tiempo fuerte y ferviente, recuerdan su figura, según colegas y amigos.

Esa valoración y otros detalles sobre el aroma y demás características de la nueva bebida la hicieron los Maestros roneros Juan Carlos González, líder actual del referido Movimiento, y Asbel Morales, en presencia de Christian Barre, director general de Havana Club International S.A., y de otros directivos y personalidades.

En la celebración también por el Día del Cantinero ambos contaron que una de las bases empleadas en la creación del novedoso producto es Centenario, del propio homenajeado, y que dio paso al nacimiento de rones de calidad superior conocidos posteriormente como los extrañejos.

A dos años de su último adiós, el 10 de septiembre de 2020, se recuerda con cariño y respeto a quien por casi medio siglo realzó el valor cultural y patrio del ron ligero cubano, con el desarrollo de nuevas técnicas, como el Añejamiento Continuo, la cual permitió el surgimiento de rones superiores en Cuba y a nivel mundial.

Bendecido por sus Maestros antecesores, Navarro creó el Havana Club Añejo 7 Años y decidió llamarlo el Ron Fundacional, pues abrió el camino a la excelencia, dio origen a rones tan complejos como los que hoy conforman la gama Prestige de Havana Club.

Nacido el 28 de abril de 1942 en Palma Soriano, desde los siete años vivió en la ciudad de Santiago de Cuba, en cuya Universidad de Oriente cursó la carrera de Ingeniería Química de la que se graduó en 1964.

Su desempeño como profesor, tecnólogo, jefe de planta, jefe de departamentos y grupo de investigaciones, vice director en empresa ronera, director industrial y responsable de grupos técnicos asesores, constituyen los puntos cardinales del Primer Maestro del Ron Cubano. (Fuente: ACN)

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/economia/301548-cuba-saca-al-mercado-nueva-bebida-dedicada-al-primer-maestro-ronero>



# **Radio Habana Cuba**